



YA ESTÁ A LA VENTA EN TODAS LAS LIBRERÍAS

Francisco Toledo presenta su ópera prima literaria, 'La estrella de ébano'

El espacio cultural La Bohemia de Castelló congrega a numeroso público

Pablo Sebastián y José Luis Valencia, director de 'Levante', le acompañan en el acto

E. G.
 mediterraneo@elperiodico.com
 CASTELLÓN

leno absoluto en el espacio cultural La Bohemia de Castelló para celebrar la primera novela de Francisco Toledo Lobo, *La estrella de ébano*, de la editorial Grijalbo.

El catedrático universitario y ahora escritor, exrector de la Universitat Jaume I de Castelló y ex-presidente de la Autoridad Portuaria de Castellón y de Puertos del Estado, presentó ayer su ópera prima literaria acompañado por el también escritor Pablo Sebastián y por el director de *Levante-EMV*, José Luis Valencia, en un acto emotivo en el que compartieron algunas pinceladas de «la conmovedora historia de unas mujeres que soñaron con la libertad», según definía Toledo el relato de su novela en una entrevista concedida recientemente al suplemento cultural *Quaderns de Mediterráneo*.

Ayer mismo coincidía la presentación del libro, que «enaltece

el papel de sonoridad de las mujeres», con su aparición en las librerías de toda España gracias a su publicación bajo un sello de referencia como es Grijalbo, perteneciente a uno de los grandes grupos editoriales de España (y también a nivel mundial), como es Penguin Random House.

Junto a Sebastián y Valencia, Francisco Toledo fue desgranando ante el público algunos aspectos fundamentales de su novela, como el mapa geográfico que dibuja a través de sus páginas y que lleva al lector desde el Grau de Castelló y Benicàssim hasta la ciudad holandesa de Rotterdam o Nigeria.

LA HISTORIA // La llegada de unos polizones nigerianos a PortCastelló fue la génesis del relato, una historia demasiado común por desgracia. Ante ese hecho, y tras conocer la complejidad de su patriación y sensibilizado por las tragedias que se ven a menudo en el mar Mediterráneo, Toledo Lobo se empezó a hacer preguntas y a



Francisco Toledo estuvo acompañado en la presentación de su primera novela por José Luis Valencia.



La Bohemia congregó a numeroso público que quiso hacerse con un ejemplar.

imaginar sus respuestas. Fruto de esos cuestionamientos trazó una historia en la que su protagonista, «una mujer valiente y luchadora», se obsesiona por descubrir qué empujó a esas personas para ir a la deriva por el mar. Capitana de un barco de salvamento marítimo, «vivirá aventuras apasionantes detrás de la verdad que tendrán consecuencias sorprendentes en su vida y en la de millones de personas», puntualizó el autor.

FIRMA // El acto de ayer volvió a demostrar el impacto que la literatura provoca, como quedó reflejado en el testimonio que compartió Toledo con el público. Tras la presentación formal del trabajo, hubo tiempo para una ronda de firma de ejemplares y la promesa de que esta es la primera de muchas historias que contar. ■

DAVID GARCÍA